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Abstract



          
Objective: To assess the effects of iron supplementation on immunological parameters of adolescents with varying iron status.



          
Method: Adolescents of both sexes with varying iron status were allocated to four treatment groups by using inclusion criteria. Three of the four groups received iron(III)-hydroxide polymaltose complex (IPC, Maltofer©) containing 100 mg of iron 6 days a week for 8 months. The fourth group was given a placebo. Immunological parameters were assessed at baseline and after 4 and 8 months of supplementation.



          
Results: Increases from baseline to 4 months and from 4 to 8 months of supplementation were observed for Bactericidal Capacity of Neutrophils (BCA), Ni-troBlue Tetrazolium Reduction Test (NBT), and phytohaemagglutinin (PHA) in all three supplemented groups. No increase was found in the control placebo group except for PHA. No side effects were noted in any participants.



          
Conclusion: IPC supplementation for eight months led to significant improvements of immunological parameters in iron deficient adolescents with and without anemia.



[bookmark: N108F8]
Zusammenfassung


Einfluss der oralen Eisen-Supplementie-rung mit Eisen(III)-hydroxid-Polymalto-se-Komplex auf das immunologische Profil von Jugendlichen mit variierendem Eisenstatus



          
Studienziel: Untersuchung der Auswirkungen der Eisen-Supplementierung auf immunologische Parameter bei Jugendlichen mit unterschiedlichem Eisenstatus.



          
Methodik: Jugendliche beider Geschlechter mit unterschiedlichem Eisenstatus wurden unter Verwendung von Einschlusskriterien in vier Behandlungsgruppen eingeteilt. Drei von vier Gruppen wurden an 6 Tagen pro Woche über einen Zeitraum von 8 Monaten je 100 mg Eisen als Eisen(III)-hydroxid-Polymaltose-Komplex (IPC, Maltofer©) verabreicht. Die vierte Gruppe erhielt ein Placebo. Die immunologischen Parameter wurden bei Beginn der Untersuchung sowie nach 4 bzw. 8 Monaten Behandlung bestimmt.



          
Ergebnisse: Für die bakterizide Kapazität von Neutrophilen (BCA), den Nitro-blau-Tetrazolium-Test (NBT) und Phytohämagglutinin (PHA) wurden jeweils von Beginn der Untersuchung bis 4 Monate sowie von 4 bis 8 Monaten Behandlung Zunahmen in allen drei Behandlungsgruppen beobachtet. Ausser für PHA wurde in der Placebo-Kontrollgruppe kein Anstieg der Parameter gefunden. In keiner der Behandlungsgruppen wurden Nebenwirkungen festgestellt.



          
Schlussfolgerungen: Die 8-monatige Behandlung mit IPC führte zu signifikanten Verbesserungen der immunologischen Parameter in Gruppen von Jugendlichen mit Eisenmangel mit oder ohne Anämie.
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